

Con más de 1.000 asistentes, tuvo lugar en Córdoba entre el 8 y el 10 de mayo

Un excelente 39 Congreso de la SECOIR analizó los retos de hoy y de mañana

Bajo el lema #DondeHoyEsFuturo, las modernas instalaciones del Centro de Exposiciones, Ferias y Convenciones de Córdoba acogieron, entre el 8 y el 10 de mayo el 39 Congreso de la Sociedad Española de Cirugía Ocular Implanto-Refractiva (SECOIR). Contó con más de 1.000 asistentes, que desarrollaron un programa científico de máximo nivel e interés, en el que destacaron: las conferencias magistrales de ponentes de prestigio internacional; 6 sesiones de comunicaciones libres; 30 cursos dedicados a córnea, cristalino y cirugía refractiva; 6 simposios sobre temas de actualidad y 11 simposios organizados por la industria; así como el Primer Curso Solidario de Simulación Avanzada en Cirugía compleja de cataratas. La 40 edición del Congreso de la SECOIR tendrá lugar, en 2025, en Madrid.

TODO apuntaba al éxito desde el inicio en este 39 Congreso de la SECOIR. De entrada, iba a tener lugar en una de las ciudades más hermosas del país, una Córdoba conocida y reconocida por su patrimonio histórico,

su intensa vida cultural y una gastronomía llena de sorpresas y de sabores. A ello se sumaba un programa científico cuidado al detalle, que permitía analizar todos los temas de actualidad, presente y futura. A ello se sumaba un detalle que finalmente se agradeció sobremanera por el millar largo de asistentes: fue la primera edición en la que se contempló la finalización en viernes, lo que permitía tanto retornar con comodidad a los domicilios para disfrutar del fin de semana como disponer de unos días de asueto añadidos en una Córdoba que tiene tanto para ver.



Vídeo Resumen del Congreso

El miércoles comenzaron las actividades con sesiones de actualización en Córnea, Refractiva y Cristalino, lideradas por destacados profesionales, como el Dr. Villarrubia, el Prof. Teus y la Dra. De Rojas. Como cierre de esta primera jornada, este año se repitió la colaboración con la industria en una mesa redonda innovadora, donde, bajo la dirección del Dr. Javier Mendicute, se debatió sobre las expectativas mutuas entre SECOIR y las principales compañías del sector bajo el lema «¿Qué espera la industria de SECOIR y que espera SECOIR de la Industria?».



En la imagen, los Dres. Javier Mendicute y Alberto Villarrubia, junto a la Excm. Sra. Dña. Blanca Torrent Cruz, 1.ª Teniente Alcalde y Delegada de Hacienda, Economía y Empleo del Ayuntamiento de Córdoba.



El Dr. José F. Alfonso pronunció la conferencia «Cirugía del dioptro ocular», durante el acto de imposición de la Medalla de Honor al Mérito SECOIR 2024.



El Dr. Francisco Poyales recibió el Premio Menezo-Quintana tras presentar su conferencia «Vitrectomía para el cirujano de segmento anterior».



La Dra. Filomena Ribeiro muestra la placa que recibió durante el Congreso.



El Dr. José F. Alfonso muestra la Medalla de Honor al Mérito SECOIR 2024, con el que se trató de reconocer su destacada trayectoria y Presidencia de SECOIR.

MÚLTIPLES ACTIVIDADES Y CENA SOLIDARIA

El jueves y viernes estuvieron cargados de cursos, simposios, lunch simposios, sesiones de comunicaciones libres y conferencias.

A media mañana del jueves, tras la Sesión Inaugural, en el mismo Auditorio se presentó la Conferencia Menez-Quintana, bajo el título «Vitrectomía para el cirujano de segmento anterior», a cargo del Dr. Francisco Poyales. Fue seguida de la Conferencia SECOIR 2024, de la que se encargó el Dr. Vincenzo Sarnicola sobre «History of DALK, surgical techniques, and current indications».

La mañana del jueves se completó con la presentación de la Monografía SECOIR 2024, la publicación más relevante de la Sociedad, editada este año por los Dres. Humberto Carreras y Ramón Ruiz Mesa, con el título «Lentes Fábricas», que fue presentada junto con la Monografía Práctica SECOIR 2024, ésta con el título «Manual Básico de Refracción Ocular», coordinada por el Dr. Fernando Llovet.

La tarde del jueves se abrió con varios Lunch-Simposio de firmas comerciales, sesiones de Comunicaciones Libres y de Cursos de Formación, así como un Simposio de Córnea. A media tarde, tras el café, se desarrollaron el Videosimposio, con apartados específicos de Córnea, Cristalino, Refractiva y Miscelánea, y el Simposio conjunto SECOIR-SAO (ver resumen en cuadro adjunto).

Las actividades del jueves 9 de mayo se cerraron con uno de los actos más emotivos y especiales: la Cena Solidaria de la Fundación SECOIR, que este año contó con más de 200 asistentes. A todos ellos el más sincero agradecimiento por su asistencia y participación. El fin de esta cena es contribuir con la formación y dar acceso a becas; en lo que llevamos de año se han podido ya dar más de 20.

EL DR. JOSÉ F. ALFONSO, MEDALLA DE HONOR AL MÉRITO SECOIR 2024

El viernes, 10 de mayo, el programa se inició con una sesión de Comunicaciones Libres de Refractiva, varios Cursos de Formación y 3 Simposios de la industria. Después del receso para el café, se celebró el esperado momento de entrega de la Medalla de Honor al Mérito SECOIR 2024, siendo galardonado el Dr. José F. Alfonso, al que se le quiso reconocer su destacada trayectoria y presidencia de SECOIR; lo agradeció con su espléndida conferencia titulada «Cirugía del dioptrio ocular».

Fue seguida de otra de las Conferencias destacadas del Congreso: la que pronunció el Dr. Bruce Allan sobre «Deep Learning in Keratoconus». Tras ella tuvo lugar la interesante sesión de Controversias SECOIR 2024, que se centró en «Implantes Pseudofáquicos sin soporte capsular y estilos de práctica».



El Dr. Vincenzo Sarnicola desarrolló la Conferencia SECOIR 2024 sobre «History of DALK, surgical techniques, and current indications».



Una de las novedades del Congreso fue el Primer Curso Solidario de Simulación Avanzada en Cirugía compleja de cataratas.



Bajo la dirección del Dr. Javier Mendicute, en la sesión de la industria se debatió sobre las expectativas mutuas entre SECOIR y las principales compañías del sector.



El Dr. Bruce Allan muestra la placa que recibió tras presentar su conferencia: «Deep Learning in Keratoconus».

Varios Lunch Simposios de firmas comerciales enlazaron con una tarde que comenzó con varias sesiones de Comunicaciones Libres, varios cursos de formación y 3 Simposios: uno sobre «Estilos de organización y práctica en cirugía del cristalino», otro de Medicina Exponencial que se enfocó en «Inteligencia Artificial» y uno más titulado «Desenmascarando mitos y Fake-News no apoyadas en evidencia científica». Ya a última hora, el Congreso se cerró con la entrega de Premios, la Asamblea General de la Sociedad y el acto de clausura.

Comité Organizador del 39 Congreso SECOIR

Presidente: Dr. Alberto Villarrubia Cuadrado

Vicepresidente: Dr. Antonio Cano Ortiz

Secretario: Dr. Álvaro Sánchez Ventosa

Vocales: Dr. Álvaro Fidalgo, Dr. Javier Garrido, Dra. Ángeles Giménez Almenara, Dr. Rafael Giménez, Dr. Miguel Giménez de la Linde, Dr. Javier Márquez, Dra. Elisa Palacín Miranda y Dr. Carlos Sánchez Rico.



Panorámica de la zona de exposición comercial.

Colaboración de la SAO en el Congreso SECOIR

ARAÍZ del éxito que tuvo la mesa conjunta SEG-SAO en el Congreso de la SEG, celebrado en marzo en Sevilla, propusimos al presidente de la SECOIR organizar alguna actividad conjunta SECOIR-SAO en su Congreso y muy amablemente accedió, con gran entusiasmo.

De esta forma, el día 9, por la tarde, pudimos desarrollar el Simposio SECOIR -SAO sobre «Temas de actualidad», en el que ponentes andaluces presentaron las innovaciones y actividades más destacadas que se están llevando a cabo en nuestra comunidad en relación a la cirugía implanto-refractiva y a la investigación:

- En primer lugar, la Dra. Margarita Cabanas detalló las «Líneas de innovación en el entorno hospitalario público: objetivos, fortalezas, dificultades».
- El Dr. Manuel Caro Magdaleno se enfocó en «Biomarcadores oculares en enfermedades neurológicas».
- El Profesor José M. Benítez del Castillo habló de «Nutrición, microbiota y superficie ocular».
- El profesor Miguel Alminos se refirió a la «Utilidad de la ingeniería tisular para la regeneración del polo anterior ocular».
- El Dr. Joaquín Fernández no dejó con su charla «Hacia una regulación global de las lentes de visión simultánea basada en la evidencia».
- Y, por último, el Dr. Federico Alonso, co-director del simposio, junto con Amparo Berral, Margarita Cabanas y Joaquín Fernández, presentó las «conclusiones» a estas interesantísimas charlas.

Desde la SAO consideramos muy importante el contacto y la cooperación entre las sociedades científicas de Oftalmología y este simposio ha sido una muestra significativa.

Damos las gracias encarecidamente al Dr. Mendicute y a toda la Junta Directiva de la SECOIR por esta oportunidad, que ha sido muy satisfactoria y gratificante para nuestra sociedad. Espero que en próximos eventos sigamos manteniendo esta colaboración y avanzando juntos por una Oftalmología de excelencia en España.



De izquierda a derecha, los Dres. Joaquín Fernández, Margarita Cabanas, Federico Alonso y Amparo Berral.

Amparo Berral Yerón
Presidenta de la SAO

Otro aspecto notable del Congreso fue el área de Vídeo y Póster, que permitió a los asistentes apreciar el trabajo de sus colegas.

También, como novedad, se ofreció el Primer Curso Solidario de Simulación Avanzada en Cirugía compleja de cataratas, enfocado en «Complicaciones de la cirugía de catarata». Organizado por SECOIR y patrocinado por Johnson & Johnson, reunió a 40 oftalmólogos interesados en mejorar sus habilidades en cirugía de cataratas complejas. Cabe destacar que este curso se llevó a cabo en beneficio de la Fundación Sight For Kids, que proporciona atención oftalmológica a niños en todo el mundo.

Las sesiones más relevantes estarán disponibles en la página web de SECOIR, informando puntualmente a los socios sobre su disponibilidad. Desde la misma se puede acceder ya al vídeo resumen del Congreso, disponible en: <https://secoir.org/congreso-secoir-2024/>

Desde la propia Sociedad se remarca que el éxito de este Congreso se debe «al apoyo de la comunidad SECOIR, la industria y especialmente al trabajo del Comité Organizador, liderado por el Dr. Alberto Villarrubia, quienes hicieron un trabajo excepcional en la elección de la sede y la organización del evento. Su apoyo, profesionalidad y cercanía, hizo que fuera un excelente

anfitrión». En esta línea, se adelanta, «SECOIR continúa trabajando incansablemente para que su Congreso anual sea el evento más relevante de la especialidad, gracias al compromiso y dedicación de todos sus miembros».

El Congreso en datos

- ✓ Sesiones de comunicaciones libres: 6.
- ✓ Cursos de actualización: 26.
- ✓ Simposios SECOIR: 6.
- ✓ Simposios de la Industria: 11.
- ✓ Sesiones oficiales de SECOIR: 6.
- ✓ Exposición comercial: 24 firmas.
- ✓ 12 reconocimientos y premios.

Firmas comerciales participantes en el Congreso



Alcon



BAUSCH+LOMB
Ver mejor. Vivir mejor.

biotech
access to innovation



Johnson&Johnson



secoir
Fundación

